DATOS GENERALES DEL LIBRO	
Titulo	"Economía Internacional para Internacionalistas"
Colección	Relaciones Internacionales
Serie	Escuela de Relaciones Internacionales N° 1
Autor	Mfe. Nelson Ernesto Rivera Díaz
ISBN	978-99961-64-08-8
Edición	Primera/2018
Páginas	149
Precio	\$6.00
Lugares de venta	Librería Universitaria y Colecturía de la Facultad de Jurisprudencia y Ciencias Sociales UNIVERSIDAD DE EL SALVADOR

## Prólogo

Una revisión preliminar de literatura existente en materia de economía internacional muestra una serie de insuficiencias de producción académica desde un abordaje interdisciplinario, reflejando un déficit de trabajos teóricos sobre el fenómeno desde las Relaciones Internacionales y su respectiva interpretación de la economía internacional. A partir de lo anterior, nos encontrábamos con un obstáculo que dificulta la labor de aprendizaje y comprensión de los estudiantes de Relaciones Internacionales respecto al área económica, que es parte integral de la disciplina pero que carece de un método de análisis interpretativo desde la naturaleza multidisciplinar.

En este sentido, ante el diagnóstico de una literatura incipiente que explique la economía internacional desde conceptos teóricos de las Relaciones Internacionales, y no existiendo abordajes teóricos profundos que vinculen la teoría con los supuestos empíricos de la realidad internacional, este libro nos proporciona un primer acercamiento a dicha necesidad identificada y que, permitirá a su lector una mayor comprensión de las variables económicas en la compleja realidad internacional.

La presente publicación, entonces, responde a una necesidad identificada en las enseñanzas de las Relaciones Internacionales de dotar con una herramienta que permita y facilite la aplicación de un análisis estratégico en el ámbito económico a partir de una perspectiva integradora y especifica de la disciplina en referencia, y que pueda ser utilizado por estudiantes de los diferentes niveles académicos, así como profesionales y docentes.

El esfuerzo presentado por el maestro Nelson Rivera obedece a una reflexión sobre los cambios suscitados en la escena internacional, en un mundo cada vez más cambiante y heterogéneo que apuesta al multilateralismo desde un enfoque de interdependencia compleja, pero que permite la interpretación de un paradigma cada vez más global desde la óptica de la economía aplicada. El vínculo entre economía, comercio internacional, sistema monetario y el papel de los organismos financieros internacionales, son de vital importancia en el análisis de la realidad internacional, compleja por naturaleza y cambiante por su objeto de estudio.

Por ello, analizar las implicaciones económicas desde los diferentes actores de la realidad internacional requiriere de un instrumento base que nos permita una aproximación a la epistemología del concepto. Este libro nos da un primer acercamiento a estas bases cognitivas de una forma clara, simple pero muy adecuada al enfoque multidisciplinario que el profesional de las Relaciones Internacionales requiere.

Como se puede apreciar, en este libro se repasan una serie de tópicos que permiten conocer los instrumentos, mecanismos, actores y procesos del sistema económico internacional, es por lo tanto una obra ambiciosa no porque pretenda ser un primer acercamiento a la

materia, sino porque recoge de manera ordenada y minuciosa los grandes pilares de estudio del área económica que desde la disciplina de las Relaciones Internacionales alimenta su contenido.

Este libro pretende ser un acercamiento al complejo mundo de los actores y dinámicas de las relaciones económicas y comerciales internacionales y que, a partir de las premisas teóricas conceptuales de las diversas escuelas económicas que han explicado el funcionamiento del comercio internacional, el autor nos sumerge en el análisis de los mercados y las finanzas internacionales, para luego abordar el complejo entramado del sistema monetario internacional y las organizaciones que tienen injerencia en el mismo.

No obstante, el último apartado del libro nos permite un abordaje de las consecuencias de la economía internacional en condiciones de desigualdad, análisis obligatorio para entender algunos de los desafíos más importantes que presentan los países en desarrollo, y su acceso a los beneficios de la globalización económica. En nuestra era, el multilateralismo sigue siendo una de las mayores apuestas, pero los consensos son siempre un reto por superar. Así pues, en palabras de Jeffrey D. Sachs, en su obra El fin de la pobreza: (...) los países ricos no tienen que invertir en los países más pobres para hacerlos más ricos, deben invertir lo suficiente para que estos puedan poner un pie en la escalera de desarrollo (Sachs, 2006).

A partir de lo anterior, el libro que nos presenta el maestro Rivera será un recurso bibliográfico esencial para los estudiantes que deseen ampliar, pulir y entender la economía desde el fascinante mundo de las Relaciones Internacionales.

## Lisandro Pérez, M.Sc.

Profesor de Relaciones Internacionales (UES)

Coordinador del Área Técnico-Profesional

Candidato a Doctor en Cooperación Internacional